



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 25 de diciembre 2023
Festividades de Navidad

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc,

Ministerio de Defensa Nacional

Nuestro compromiso es con la Patria.

#FFAANoParamos

#NacidosParaSerHeroes [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🎄🌟 Los Museos de la Defensa les desean una Noche Buena llena de bendiciones, alegría, amor 🤝❤️👉 y una Navidad llena de luz y esperanza. 🌟🎄 [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Policía se pronuncia sobre documento que establece capturar al exvicepresidente Jorge Glas Primicias

En redes sociales circuló un documento, con fecha del 22 de diciembre de 2023, en el que el jefe de una unidad comunicaba la orden de captura para el exvicepresidente Jorge Glas, quien se encuentra en calidad de "huésped" en la Embajada de México. [Ver más](#)

Nota Referente: [Vistazo](#); [Expreso](#)



Presunto delincuente muere tras enfrentarse a la Policía en Babahoyo. Primicias

La ciudadanía alertó sobre encapuchados realizando disparos en la parroquia La Unión, en Babahoyo, Los Ríos. La Policía Nacional acudió al sitio y, tras el enfrentamiento, uno de los sospechosos murió a causa de los disparos. [Ver más](#)

Nota Referente: [El Telégrafo](#)



Venezuela, en "alerta" por envío de barco de guerra británico a Guyana. Primicias

El Gobierno de Venezuela aseguró este 24 de diciembre que mantiene sus alertas encendidas luego de que Reino Unido anunció el envío de uno de sus buques de guerra a Guyana, una de sus antiguas colonias, en medio de la disputa territorial que mantienen ambos países suramericanos. [Ver más](#)



Juez deja sin efecto indemnización de \$ 2 millones por radar y Superintendencia de Compañías ordena que pague. El Universo

La indemnización de \$ 2 millones a favor del Ministerio de Defensa por el daño al radar de Montecristi habría sido anulada por orden judicial y a la vez, la Superintendencia de Compañías, Valores y Seguros ordenó pagar. [Ver más](#)



Caso Metástasis: delincuencia organizada se infiltró en al menos media docena de instituciones públicas y servidores de alto nivel. El Universo

Con la detención del expresidente del Consejo de la Judicatura, Wilman Terán, de jueces, exjueces, policías, guías penitenciarios, abogados y la vinculación de alcaldes y hasta exasambleístas en el marco del caso Metástasis ha quedado en evidencia que en Ecuador la delincuencia organizada ha penetrado en instituciones públicas de todo nivel. [Ver más](#)



Roberto Andrade: La UAFE envió a la Fiscalía 25 reportes con un estimado de \$ 250 millones en lavado de activos. El Universo

Antes de los operativos del caso Metástasis, el embajador de Estados Unidos en Ecuador, Michael J. Fitzpatrick, pronunció un discurso que causó alarma en el país, porque habló de infiltración de testaferrismo, narcotráfico, corrupción y lavado de dinero en equipos de fútbol, medios de comunicación y el sistema de justicia del país. [Ver más](#)



Seis detenidos y más de 5.000 dosis incautadas en operativos registrados en Azuay y Carchi. El Universo

Varios operativos ejecutó la Policía Nacional en diferentes puntos de la provincia de Carchi y Azuay. La entidad señaló que estas acciones se enmarcan en la lucha contra el microtráfico





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 25 de diciembre 2023
Festividades de Navidad

<p>de alcaloides en el país y tras tareas de gestión investigativa. Ver más Nota Referente: Primicias</p>	
<p>Metástasis: Daniel Salcedo, Xavier Jordán y Cristian Romero, en nueva lista de procesados. Radio Pichincha En total, 39 personas serán procesadas dentro del caso Metástasis. La Fiscalía General del Estado ha sumado a ocho más, entre las que constan Daniel Salcedo, quien el 31 de julio fue procesado por asociación ilícita para la comercialización de insumos médicos en hospitales de Guayaquil, en plena pandemia; también por peculado, lavado de activos. Él chateaba con el narcotraficante Leandro Norero. Ver más</p>	
<p>Santa Elena: asesinan a un policía que estaba de vacaciones en el cantón La Libertad. Vistazo Las muertes violentas no paran este 24 de diciembre, víspera de Navidad. Esta tarde se reportó el asesinato de un policía, quien fue acibillado por unos cuatro sujetos motorizados en el cantón La Libertad, provincia de Santa Elena. Ver más</p>	
<p>7.178 cámaras vigilarán playas, parques y sitios turísticos durante el feriado de Navidad. El Telégrafo El operativo de seguridad para el feriado de Navidad está listo. Desde las instalaciones del ECU 911 se monitorearán sitios turísticos, ejes viales, playas, parques y otros espacios públicos. Ver más</p>	
<p>Ley de lavado de activos, tras una reforma en la Asamblea Nacional. Expreso La Comisión de Régimen Económico y Tributario tiene previsto continuar mañana con el tratamiento de la reforma a la Ley de Prevención, Detección y Erradicación del Delito de Lavado de Activos. Ver más</p>	
<p>Policía decomisó 5.084 kilos de explosivos en lo que va de 2023. Expreso El Grupo de Intervención y Rescate (GIR), señaló que en la gestión antiexplosivos realizada en todo el país se retiró de las calles un total de 5.084 kilogramos de material pirotécnico tipo artesanal. Ver más</p>	
<p>Ejército Nacional tendría como principal prioridad erradicar los grupos armados en una región del país: de cuál se trata. Infobae Las autoridades indicaron que incrementarán las operaciones contra los grupos armados residuales en la región- crédito Ejército Nacional. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Efectivos de las@FFAAECUADOR ejecutan de manera permanente inspección de embarcaciones en el sector de #PalmaReal, para precautelar la seguridad ciudadana y la protección de las zonas de seguridad de la #FronteraNorte. @FFAAContigoεc #BloqueDeSeguridad Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR intensifican las operaciones militares para precautelar la seguridad ciudadana, un sujeto que presuntamente vendía SCFS fue aprehendido con: -23 sobres SCFS (cocaína) -1 celular -4 chips de telefonía posiblemente para extorsionar. #FFAAContigoεc Ver más</p>	
<p>@esmilecuador Que en esta navidad 🌟 Dios ilumine siempre sus hogares, los llene de amor y bienestar y que cada día del nuevo año el Señor colme de bendiciones a sus familias. ¡Feliz Navidad! #SoloVenciéndoteVencerás Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 25 de diciembre 2023
Festividades de Navidad

<p>@esmilecuador La Escuela Superior Militar “Eloy Alfaro” realizó su tradicional pase del Niño, en el Campo de Marte. Entre comparsas, carros alegóricos, presentaciones de reinas de diferentes municipalidades de nuestro hermoso Ecuador, se celebró esta emotiva fiesta. #SoloVenciéndoteVencerás Ver más</p>	
<p>@eiwiasecu Que nunca te falte un sueño por el que luchar, un proyecto que realizar, algo que aprender, un lugar donde ir y alguien a quien querer. ¡Feliz Navidad y un próspero año nuevo 2024! Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Galápagos La #ArmadaEcuatoriana a través de las Capitanías de #PuertoBaquerizoMoreno, #PuertoAyora, #Villamil y #Seymour, realiza control en las diferentes playas de la Región Insular dando seguridad y control de actividades marítimas del sector durante el feriado de #Navidad. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador La Armada del Ecuador les desea una Feliz Navidad 🎄 y un Venturoso Año 2024. 🌟 #YosoyNaval #SiempreArumbo Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas La #ArmadaEcuatoriana realiza tareas de control de playas, salvaguardando la vida humana en el mar y el control de actividades marítimas de la jurisdicción. Precautelando la seguridad de los turistas en el feriado de #Navidad2023. #Yosoynaval #SiempreArumbo Ver más</p>	
<p>@inocarec El #Inocar les desea una Feliz Navidad 🎄 y un Venturoso Año 2024. 🌟</p>	
<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana les desea una #FelizNavidad y augura el mejor de los éxitos a toda la sociedad. #EstamosContigoEcuadorec Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR 🎄 Reafirmamos el compromiso de servir y proteger a la #FamiliaMilitar #IssfaSiempreContigo ¡Feliz Navidad y próspero 2024! Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 25 de diciembre 2023
Festividades de Navidad

@ESPEU

Felicidades a la Universidad de Otavalo por su aniversario.

#21años en beneficio de la Educación Superior

#YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años

@uota

@Caces_E

@ces_ec [Ver más](#)



@DirmovSocial

CONDOLENCIA [Ver más](#)



COYUNTURA

Recomendaciones a tener en cuenta ante la nueva variante de Covid-19. Primicias

Ante la presencia de una nueva variante del Covid-19, denominada BA.2.86 (Pirola), la Secretaría de Salud del Municipio de Quito dio a conocer una serie de recomendaciones, de acuerdo a las indicaciones emitidas por la Organización Mundial de la Salud (OMS). [Ver más](#)



Solo tres personas podrán ser parte del equipo de la vicepresidenta Abad en Israel. Primicias

El Ministerio de Trabajo publicó un nuevo acuerdo ministerial sobre las escalas remunerativas para el personal diplomático en el exterior. Se aborda el caso de la vicepresidenta Veronica Abad, quien fue designada como embajadora en Israel, por decisión del presidente Daniel Noboa. [Ver más](#)



Daniel Noboa no ha mostrado una ruta clara para la lucha anticorrupción. Primicias

Aunque lleva ya un mes en el poder, al gabinete ministerial del presidente Daniel Noboa le siguen faltando cargos por designar. Uno de ellos es el titular de la Secretaría Anticorrupción, entidad que parecería olvidada por el Mandatario. [Ver más](#)



IFC otorga préstamo a Omarsa para impulsar la producción de camarón en Ecuador. Primicias

La Corporación Financiera Internacional (IFC), organización que forma parte del Grupo Banco Mundial, otorgó un préstamo de hasta USD 20 millones a Omarsa S.A., un productor, procesador y exportador de camarón líder en Ecuador. [Ver más](#)



'Sin mentirle estamos solo a queso y arroz, no hay nada más que comer': historias de trabajadores que sufren atrasos del Estado. El Universo

Elvis Macías es un manabita que llegó hace un año a Quito en busca de trabajo. Hace cuatro meses trabaja como guardia de seguridad en Gevise, una empresa que da servicios al Estado, pero no ve su sueldo. [Ver más](#)



Industria está en negociaciones para exportar carne de pollo a cuatro nuevos mercados en 2024. El Universo

El pollo busca ser protagonista en las exportaciones ecuatorianas en 2024. Esas son las proyecciones de la industria avícola que en 2023 abrió por primera vez los envíos de este producto a las Bahamas y cerrará el año con 680 toneladas exportadas a ese mercado. [Ver más](#)



El cacao ecuatoriano, aún sin consumo interno, según un estudio. Expreso

Un producto de clase mundial sin consumo interno. Ecuador se ha consolidado como un importante productor y exportador mundial de cacao, pero el posicionamiento interno de marcas chocolateras ecuatorianas dista aún de reflejar la importancia internacional que Ecuador tiene con respecto al cacao, según un estudio de la consultora Oikonomics. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 25 de diciembre 2023
Festividades de Navidad

<p>Comisión de la Asamblea esboza la creación de nuevas universidades en la amazonía. Expreso La Comisión de Biodiversidad y Recursos Naturales ratificó la convocatoria a las autoridades relacionadas con la aplicación de la Ley Orgánica para la Planificación Integral de la Circunscripción Territorial Especial Amazónica para que informen los avances en la creación de las universidades para las provincias de Orellana, Sucumbíos, Morona Santiago y Zamora Chinchipe. Ver más</p>	
<p>El alcalde de La Maná incumple sentencia y el TCE dispone cobro coactivo. Expreso El Tribunal Contencioso Electoral (TCE) ordenó oficiar al Consejo Nacional Electoral para que efectúe el proceso de recaudación coactiva de una multa de 20 salarios básicos unificados al alcalde de La Maná, Hipólito Carrera, por una multa impuesta al sancionarlo por incurrir en una infracción electoral. Ver más</p>	
<p>La Asamblea solicita a Finanzas \$ 67,6 millones para funcionar en 2024. Expreso La Asamblea Nacional solicitó \$ 67,6 millones al Ministerio de Economía y Finanzas para su funcionamiento durante el período fiscal 2024. El presupuesto fue aprobado por el Consejo de Administración Legislativa (CAL). Ver más</p>	
<p>Asamblea: las leyes heredadas con vía libre, las nuevas avizoran traspies. Expreso Las votaciones masivas han sido la tónica. En lo que se refiere a la aprobación de leyes, la Asamblea Nacional ha demostrado que, por ahora, hay consensos que van más allá del acuerdo específico que mantienen correístas, socialcristianos y oficialistas. Ver más</p>	
<p>El Consejo de la Judicatura debe resolver qué hace con el concurso de la CNJ. Expreso El concurso para la Corte Nacional de Justicia está suspendido, pero en cualquier momento puede retomarse. El Consejo de la Judicatura, hoy, liderado por Álvaro Román, en reemplazo de Wilman Terán, debe pronunciarse si avanza con el proceso de selección o lo declara desierto. Ver más</p>	
<p>Petroecuador cerró los dos últimos contratos Spot de 2023 que suman \$ 331 millones. Expreso Ventas de fin de año. Este 22 de diciembre de 2023, Petroecuador adjudicó la última venta de 2,1 millones de barriles de crudo Oriente, a la empresa Trafigura PTE. LTD., tras presentar un diferencial de menos 6,25 dólares y un premio de más 3,57 dólares por barril. Así mismo, la compañía Unipac America, INC. ganó la adjudicación de 2,8 millones de barriles de crudo Napo, al ofertar un diferencial de menos 13,35 dólares por barril. Ver más</p>	
<p>‘Yo fui la primera víctima del sicariato de honras’: Ana Galarza. Radio Pichincha «Metástasis es la punta del ovillo. Ustedes se han sorprendido con el periodistas de la boina. Yo fui el primer pago que recibió el periodista de la boina por parte de la mafia para que me saquen del camino», sostuvo Ana Galarza, asambleísta de Construye, en clara referencia a Andersson Boscán, de La Posta. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>¿Usted cree que...? Alberto Dahik Garzozí. El Universo En una reciente entrevista, en la cual me preguntaron sobre la seguridad social, la cual está en una evidente crisis de proporciones mayúsculas, pude explicar los enormes problemas por los cuales esta institución está atravesando. Ver más</p>	
<p>ONU: A reducir emisiones. Walter Spurrier Baquerizo. El Universo Casi dos semanas estuvieron reunidos delegados de 200 países en la COP28, la conferencia de la ONU sobre el cambio climático. Su contundente veredicto fue la urgencia de reducir las emisiones de los combustibles fósiles (petróleo, gas, carbón) para detener el calentamiento global. Ver más</p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 25 de diciembre 2023
Festividades de Navidad

<p>Un paso importante, pero. Paco Moncayo. La Hora Paco Moncayo En 2015 la Asamblea aprobó una serie de enmiendas constitucionales, entre estas la "complementariedad" de las Fuerzas Armadas para que puedan... Ver más</p>	
<p>La cuenta llegará. Manuel Castro M La Hora Un estadista auténtico no solo administrará un país, sino que lo guiará. El pacto misterioso entre dos partidos políticos y una sociedad maléfica, pronto pasará la cuenta al Gobierno; no se conforma dicha sociedad con tener en sus diestras manos las Comisiones de la Asamblea Nacional. Ver más</p>	
<p>El espíritu navideño. Franklin Barriga López. La Hora Invocar a la paz, en mitad de la violencia, es un llamado a la concordia, desarrollo, racionalidad de la especie, a un futuro de sosiego y trabajo solidario, por más que repetidamente se escuche y aplique aquella sentencia que no han podido borrar los siglos: "homo homini lupus". Ver más</p>	
<p>Los ecuatorianos esperan un mejor Ecuador en el 2024: Cristina Páez CEO de Ipsos Ecuador. La Hora Entramos a la última semana del año 2023. Un año en el que Ecuador enfrentó importantes desafíos, una elección seccional, un intento de juicio político al presidente Guillermo Lasso, la activación de la muerte cruzada, el adelanto de las elecciones presidenciales y hace apenas unos días la operación "Metástasis" que ha dejado en entredicho al maltrecho sistema judicial ecuatoriano. Estos hechos marcaron el año que finaliza. Ver más</p>	
<p>Dios salve a Diana. Ricardo Arques. Expreso Hay valores que están por encima de ideologías y propósitos. Son sencillos y al alcance de todos: el sentido común, el sentido de la oportunidad y la decencia. Provoca estupor la reacción de Paola Cabezas, asambleísta del correísmo, a las impactantes revelaciones de la fiscal Diana Salazar, que han fotografiado, por primera vez, el esquema de un narco-Estado operando en Ecuador. Ha dicho la asambleísta, en síntesis, que el país enfrenta. Ver más</p>	
<p>El presidente Daniel Noboa ha hipotecado su reelección. Expreso Escribí en ese análisis que deseaba que así fuera porque los entendimientos y acuerdos políticos no son malos per se, lo malo es cuando esos acuerdos sirven para meterle la mano a otras instituciones del Estado, como por ejemplo la justicia, para luego utilizarla como instrumento para dejar en la impunidad a corruptos o como arma para perseguir a quienes disienten con la casta dominante. Ver más</p>	
<p>Vargas Llosa se despide. Joaquín Hernández. Expreso Con la publicación de su última novela, Te dedico mi silencio, todavía no disponible en librerías, por lo menos en Guayaquil, Mario Vargas Llosa se despide de sus lectores definitivamente, no solo en el ámbito de la ficción sino también en el ensayo periodístico en la columna que durante largas décadas mantuvo en diario El País, de Madrid, desde diciembre de 1990 y que aparecía simultáneamente en algunos de los mejores periódicos latinoamericanos. Veinte novelas, dos libros de relatos, 14 de ensayos, media docena de obras de teatro y los artículos publicados en su legendaria Piedra de toque. Ver más</p>	
<p>¿Prófugos o perseguidos políticos? Modesto Gerardo Apolo. Expreso Desde que el expresidente Lenín Moreno manifestó que "la mesa no había quedado servida" se rompió el secretismo, saltó a la luz la Lista de Odebrecht, el caso Sobornos, la reconstrucción de Manabí, la refinería del Aromo, las hidroeléctricas, etc. Por último, Metástasis reveló el grado de corrupción, de infiltración y de compromiso de los narcopolíticos en el Estado ecuatoriano. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 25 de diciembre 2023
Festividades de Navidad